



***Commission de l'agriculture,
des pêcheries,
de l'énergie et
des ressources naturelles
(CAPERN)***

Le livre vert pour une politique bioalimentaire

Mémoire de l'UPA de La Patrie

Août 2011

Présentation

L'UPA de La Patrie souhaite participer aux audiences de la Commission (CAPERN).

Notre Syndicat regroupe les producteurs et productrices agricoles des municipalités de Bury, Scotstown, Hampden, Chartierville, Notre-Dame-des-Bois, La Patrie et Ditton.

La plus grande part des revenus agricoles de la région provient de la production bovine, laitière, acéricole et forestière.



CLAUDE MORIN, DEUXIÈME DEBOUT À PARTIR DE LA DROITE, PRÉSIDENT DE L'UPA LA PATRIE, ENTOURÉ DE SON ÉQUIPE

Juillet 2004,
l'UPA de La Patrie
comptait 82 fermes
et le taux d'adhésion
était de 85 %.

Juillet 2011,
il y a 84 fermes et le
taux d'adhésion est
de 93 %.

Le pouvoir de se nourrir

L'UPA de La Patrie soutient la démarche présentée dans le livre vert, *Donner le goût du Québec*, dans la mesure où elle reflète notre vision de la future politique agricole et agroalimentaire du Québec. *Le pouvoir de se nourrir* repose sur une agriculture réalisée par une multitude de fermes, ancrées dans toutes les régions, fournissant à la population des aliments sains, produits dans une perspective de développement durable et d'équité.

Nos producteurs agricoles contribuent à l'essor économique du Québec et à la vitalité de notre région.

Si l'accréditation unique permet de rééquilibrer les forces en présence, elle est également un outil de cohésion qui facilite la tâche de ceux qui travaillent ou transigent avec les producteurs agricoles.

L'UPA de La Patrie, est un outil de cohésion au bénéfice de sa communauté. Au fil des ans, le Syndicat a permis aux producteurs agricoles sur son territoire de s'accomplir dans de grandes réalisations.

Représentation syndicale

L'UPA de La Patrie n'hésite pas à fournir son contingent de producteurs quand il est temps de remplir des autobus pour aller manifester à Sherbrooke, Québec, Montréal ou Ottawa.

Protection de l'eau potable

L'UPA de la Patrie a participé au projet, instauré en premier lieu par l'UPA de Sawyerville, d'identification des puits d'eau potable des agriculteurs et de leurs voisins immédiats. La pose d'affiches permet de se tenir loin des puits lors de l'épandage aux champs. Soixante-dix affiches ont été installées sur le territoire depuis 2002.

L'identification de puits...

- Évite de contaminer accidentellement les sources d'eau potable
- Rend plus sécuritaire l'épandage d'engrais et l'application de pesticides
- Contribue à la qualité de vie en milieu rural



L'eau c'est la vie...
protège ton puits !

Promotion de l'achat local

La promotion des produits locaux est au cœur des préoccupations des agriculteurs impliqués dans l'UPA de La Patrie. Les membres du conseil d'administration voulaient mettre de l'avant une activité sans organiser un nouvel événement. [L'UPA de La Patrie s'est associé au Club Lions pour organiser un grand rassemblement public.](#) Ils se sont entendus avec le comité organisateur pour qu'à chaque service soit mis en valeur les produits régionaux.

Trois cent cinquante [personnes](#) ont eu l'occasion de déguster des [produits agricoles](#) provenant de Cookshire, Notre-Dame-des-Bois et Nantes. [Rassembler autant de monde dans une municipalité de 800 habitants relève du tour de force. Il fallait](#) que nous soyons [bien organisés](#), mais [le fait d'être habitués à travailler ensemble à l'UPA](#) et avec la communauté [a facilité](#) de beaucoup [le travail](#).

Cet événement a eu lieu à l'AbriBois, le [18 août 2010](#), à l'extérieur et a permis aux invités de mieux percevoir [l'agriculture](#) locale.